

# Cambio en reparto de participaciones pegan a tres estados: Moody's

● Se afectó a Tabasco, CDMX y Veracruz, pero se benefician Edomex, Guerrero y Guanajuato

**ANTONIO HERNÁNDEZ**

—*cartera@eluniversal.com.mx*

Los cambios realizados en la distribución de las participaciones federales que reciben los estados del país han perjudicado los ingresos que reciben la Ciudad de México, Tabasco y Veracruz, de acuerdo con un reporte de Moody's.

Según la calificadora, en contraste, el Estado de México, Guerrero y Guanajuato se han beneficiado ante los ajustes en la forma en que se entregan dichas transferencias federales.

Moody's resaltó que desde 2008 la distribución de participaciones tuvo dos cambios. Destaca que los ingresos obtenidos por extracción de hidrocarburos son distribuidos de acuerdo al lugar en el que se generan, en lugar de ser repartidos a nivel nacional.

En tanto, para entregar participaciones federales también se ha dado prioridad a los estados con crecimiento económico y poblacional acelerado. "Los cambios hechos a la fórmula de distribución en 2008 han priorizado a los estados con economías y poblaciones crecientes. El beneficiario principal continúa siendo el Estado de México, mientras que la Ciudad de México y Tabasco han visto las caídas más agudas", explicó.

"En el caso de la Ciudad de México, las transferencias financiadas por el ISR de los trabajadores del sector público han compensado parcialmente la caída en términos relativos de las transferencias".

Así, la proporción del fondo general de participaciones recibida por el Estado de México ha aumentado a 13.71% de 2016 desde 12.89% en 2008, beneficiada principalmente por aumentos poblacionales.

Guanajuato también se ha beneficiado, aumentando de 4.28% desde 3.98% en el mismo periodo, debido al

crecimiento acelerado de su economía. "Por el contrario, la Ciudad de México y Tabasco han bajado 1.04 y 0.72 puntos porcentuales, respectivamente. Una desaceleración en el crecimiento poblacional fue el factor principal para la Ciudad de México, mientras que una economía debilitada lo fue para Tabasco", explicó la calificadora Moody's.

La firma resaltó que en el caso de la Ciudad de México, la proporción de las participaciones totales recibidas también se ha visto disminuida por la eliminación del impuesto federal de la tenencia de vehículos en 2012.

La calificadora recordó que las participaciones representan 35% de los ingresos estatales en promedio en todo el país.

Moody's añadió que a medida que la nueva fórmula para distribuir las participaciones sea introducida, sus efectos serán cada vez más evidentes con lo cual el Estado de México y Quintana Roo presenten aumentos en los ingresos que reciben por este concepto. "Esto se basa en el fuerte crecimiento poblacional de esos estados y se asume que sus ingresos propios y producto interno bruto crecen a su ritmo actual", finalizó. ●

## 1.04%

**DECRECIERON** las participaciones federales de la Ciudad de México, mientras que las de Tabasco disminuyeron en 0.72%.

## 13.71%

**AUMENTARON** las participaciones del Estado de México en 2016. El incremento en 2008 fue de 12.89%, según Moody's.

